



Bravo Mena secretario

¿La democracia es el gobierno para el pueblo, o para una mayoría del pueblo?

Florestán

Felipe Calderón siempre mantuvo una buena y cercana relación con Luis Felipe Bravo Mena. Siendo éste dirigente nacional de su partido, en 2000, designó a aquél coordinador de la bancada azul en la Cámara de Diputados en la 58 Legislatura, ya con Vicente Fox como Presidente electo.

Ese trato lo cultivaron al punto que cuando en Los Pinos estalló la crisis de relación entre César Nava y el presidente Calderón, éste no dudó y se lo trajo de la embajada de México ante la Santa Sede, a la que había sido designado por Fox en 2005, a fin de ocupar su secretaría particular en un círculo de espera.

Unos meses antes, su cercanía se había puesto de manifiesto. Fue durante la visita presidencial al papa Benedicto XVI. En aquella ocasión, Margarita Zavala viajó por su lado con sus hijos para participar en la audiencia papal. Estando en Roma, se recibió una invitación de Nicolás Sarkozy para cenar en el Palacio del Eliseo, con esposas. Los Calderón no dudaron en dejar a sus hijos en casa de Bravo Mena mientras cumplían en París el compromiso con el nuevo presidente de la República Francesa.

El actual secretario particular del Presidente de la República tiene sólidas credenciales en la vida partidista, política y personal.

Nacido en León el 28 de septiembre de 1952, es abogado por la Universidad de Guanajuato. Militó con Manuel Clouthier durante su campaña presidencial y luego

fue secretario ejecutivo de su gabinete alternativo a la derrota electoral de julio de 1988.

Bravo Mena fue diputado federal en 1991, senador en 1994 y antes candidato a gobernador del Estado de México.

Desde que Calderón se lo trajo de Roma, en noviembre de 2008, me quedó claro que su paso por Los Pinos sería breve a la espera de un relevo político, no lo traía sólo para ser un secretario privado.

Hoy eso es inminente ante la vacante en el gabinete presidencial derivada del nombramiento de un nuevo procurador General de la República.

Retales

1. DESEMPLEO. Emilio Gamboa amanece hoy, 1 de septiembre, sin empleo por primera vez desde que ingresó en el servicio público hace 32 años. ¿Qué hará de ex diputado? Porque quieto no se quedará;

2. ZEFERINO. Zeferino Torreblanca, atrapado en el desconcierto del asesinato del presidente del Congreso de Guerrero, se designó *vocero* del caso, como el único que proporcionaría la información. Y la primera que dio como *vocero* fue la del nombramiento de ¡otros *voceros*!; y

3. DESCUIDO. El PRI, por concentrarse en el centro del país, descuidó el norte, donde el panismo se reagrupó, olvidando, también, que la conquista de Los Pinos comenzó por ese rumbo con los triunfos en Baja California, en 1988, y luego en Chihuahua. Ahora el PAN se reagrupa en Sonora.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■

lopezdoriga@milenio.com

